

Martes 06 de marzo 2012

El Financiero China sacude los mercados al recortar meta de crecimiento Clara Zepeda Hurtado La previsión del menor crecimiento en ocho años de China y la secuela de noticias negativas en la eurozona revivieron las dudas de los inversionistas. Los mercados accionarios alrededor del mundo presentaron cierres negativos, de manera generalizada. esde Beijing el primer ministro chino, Wen Jiabao, en el plenario anual de la Asamblea Nacional Popular, anunció que el objetivo de crecimiento económico para este año es de 7.5 por ciento, después de haberlo situado en 8 por ciento en los siete años anteriores. P.C. China, crecimiento económico Flujos de capital hacia AL, fuente de desestabilizaciónEduardo Jardón Los grandes flujos de capital hacia América Latina amenazan con desestabilizar a las economías de la región, advirtieron analistas. Según expertos de Capital Economics, la entrada de estos recursos se aceleró en los últimos meses, lo que ocasionó una apreciación de las divisas de estos países y aumentó los temores de un crecimiento desequilibrado y un sobrecalentamiento. Para la firma, un empeoramiento en la crisis de la zona euro podría revertir la entrada de estos flujos y, en caso de que se mantengan, existe la amenaza de burbujas en los precios de algunos activos. P.C. América Latina, flujos de capital Afore interrumpieron su rally alcista en febrero Pablo Chávez Meza Por segundo año consecutivo, febrero significó el mes en que el rally alcista de los recursos administrados por las administradoras de fondos para el retiro (Afore) se ve interrumpido. Esta vez los ahorros para el retiro de los trabajadores tuvieron una pequeña baja de 0.30 por ciento en comparación con los recursos de enero; de esta forma, al segundo mes del año la cifra se ubicó en un billón 636 mil tres millones de pesos. De acuerdo con cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), al cierre de febrero se registró una minusvalía de cuatro mil 889 millones de pesos P.C. Afores, Consar Comunidades indígenas de Yucatán crean la marca Aventura Maya Yoisi Moguel / Finsat MÉRIDA, Yuc., 5 de marzo.- Con la marca Aventura Maya, las comunidades indígenas de Yucatán buscarán captar divisas por el concepto de turismo en el auge que tendrá el Mundo Maya este año, cuando se espera el arribo de más de 52 millones de visitantes en la región. Aventura Maya es parte del impulso que da la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) en Yucatán, destacó la delegada del CDI en Yucatán, Diana Canto Moreno. La marca Aventura Maya, indicó, está integrada por 15 proyectos ecoturísticos, de turismo alternativo y rural que se desarrollan en comunidades que poseen atractivos naturales como cenotes, reservas, playas rodeadas de exuberante vegetación y fauna regional. En el estado las comunidades indígenas empiezan a interesarse en incorporarse en la industria turística como una alternativa de subsistencia, ofreciendo productos únicos para vivir aventuras en selvas y cenotes de Yucatán, resaltó P.C. turismo, Yucatán, Aventura Maya Firmarán en junio acuerdo de la Alianza del Pacífico Eduardo Ortega Los gobiernos de Chile, Colombia, Perú y México firmarán en junio próximo el Acuerdo Marco de la Alianza del Pacífico, mediante el cual buscan alcanzar de manera gradual el libre flujo de bienes, servicios, capitales y personas. En su calidad de presidente pro-témpore de la Alianza del Pacífico, el presidente Felipe Calderón Hinojosa encabezó ayer desde Los Pinos la primera Cumbre Virtual de Jefes de Estado de que se tenga registro. De acuerdo con la Presidencia de la República, Calderón se enlazó vía telepresencia con sus homólogos el chileno Sebastián Piñera, el colombiano Juan Manuel Santos, el peruano Ollanta Humala, así como el observador panameño Ricardo Martinelli y la invitada especial costarricense Laura Chinchilla. P.C. acuerdos, tratados comerciales, Alianza del Pacífico Atorado, presupuesto para caficultores Héctor A. Chávez Maya Productores de café urgen a las autoridades federales a modificar las reglas de operación del Programa de Fomento Productivo, pues del presupuesto de 350 millones de pesos que se destinará este año a ese rubro, no ha bajado nada debido a la normatividad casi inaccesible para los pequeños productores. En entrevista, Gabriel Barreda Nader, presidente de la Unión Nacional de Productores de Café, dijo que integrantes del sistema producto se han reunido con autoridades de la Sagarpa y Amecafé, intentado las modificaciones para encontrar un forma más rápida de recibir el apoyo.P.C. café, productores, presupuesto, Programa de Fomento Productivo, producción Reforma Caen 38% reservas de Chicontepec Por Alejandra López Cd. de México México (06 marzo 2012).- A pesar de que Petróleos Mexicanos (Pemex) descubrió que el yacimiento de Chicontepec, conocido también como Activo Terciario del Golfo (ATG), es más grande de lo que se pensaba, las reservas cayeron 38 por ciento de 2011 a 2012, aseguró la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). Edgar Rangel, comisionado de este organismo, explicó que el año pasado se tenían considerados 137 mil 289 millones de barriles de crudo y para este año se contabilizaron 81 mil 492 millones. Agregó que las dificultades para medir los yacimientos en Chicontepec son las que están reestructurando constantemente la cantidad de reservas que existen. P.C. PEMEX, Chicontepec, petróleo, reservas Se desploman bolsas europeas por Grecia Por Mónica Ramírez Cd. de México México (06 marzo 2012).- Ante la incertidumbre que genera el hecho de que son muy pocos los inversionistas que participarían en el canje de la deuda griega, lo que implicaría que la nación helena cayera en default, los mercados en Europa reaccionaron negativamente y muestran un desplome importante que supera las pérdidas de media sesión. El índice Euro Stoxx 50, que engloba los 50 títulos del viejo continente más relevantes, cayó 3.41 por ciento a 2 mil 443.52 unidades, su peor minusvalía en lo que va del 2012. Dentro de las empresas del índice, el sector bancario fue de los más afectados, pues registró una caída de 5.45 por ciento, el sector de recursos básicos cayó 5.49 por ciento, el de servicios de consumo 4.02 por ciento y el industrial 3.89 por ciento. P.C. Grecia, sistema financiero, bolsas europeas Tiene México la sexta inflación más alta Por Notimex Cd. de México México (06 marzo 2012).- En enero de este año, la inflación anual en México fue de 4.0 por ciento, con lo que se ubicó como la sexta más alta entre los 34 países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con el reporte mensual del organismo internacional sobre los precios al consumidor, la inflación anual de México en el primer mes del año se debió al aumento de 8.0 y 7.7 por ciento en los precios de la energía y de los alimentos, en ese orden. Para el conjunto de países de la OCDE, la inflación anual en enero pasado fue de 2.8 por ciento, ligeramente menor a la de 2.9 por ciento en diciembre de 2011. P.C. OCDE, inflación Crecen fusiones con extranjeras en 2011 Por Jessika Becerra Distrito Federal México (06 marzo 2012).- Las fusiones y operaciones de compra-venta entre empresas públicas nacionales con negocios extranjeros

sumaron 13 mil 450 millones de dólares en 2011, mientras que un año antes alcanzaron 12 mil millones, informó FGA, una firma especializada en asesoría y gestión para este tipo de operaciones. En conferencia de prensa, Fausto García, director de la consultora, expuso que el monto de 2011 se logró mediante 21 operaciones. No obstante, aclaró, esta cifra es baja respecto a Brasil, donde se registran el triple de transacciones y el monto se duplica. García expuso que los 13 mil 450 millones de dólares fueron impulsados por dos operaciones: la de la embotelladora Femsa, por 832 millones de dólares, y Arkansas Continental, por 6 mil 302 millones de dólares. P.C. sector empresarial, empresas públicas, fusiones Baja producción de autos en Brasil Por Reuters Sao Paulo Brasil (06 marzo 2012).- La producción de vehículos en Brasil, que negocia un acuerdo comercial con México, cayó 26 por ciento en febrero respecto del mismo mes del año anterior. La Asociación Nacional de Fabricantes de Vehículos Automotores (Anfavea) informó asimismo que las ventas bajaron 9 por ciento, debido a que el carnaval se celebró este año un mes antes que en 2011. Eso significó que este febrero tuvo dos días hábiles menos que el del año pasado. La producción y la venta de autos cayeron 19.2 por ciento y 23 por ciento, respectivamente, de diciembre a enero, en el marco de una baja estacional de la industria. P.C. Brasil, industria automotriz, producción Cae manufactura en 10 entidades Por Mónica Ramírez Cd. de México México (06 marzo 2012).- En noviembre pasado, la industria manufacturera descendió en diez entidades del País, con lo que se sumó un estado más respecto a lo observado en octubre, de acuerdo a estadísticas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Para el penúltimo mes de 2011, la manufactura a nivel nacional se había incrementado apenas 3.96 por ciento, mostrando una desaceleración mayor que en octubre, cuando creció 4.03 por ciento. Entre los estados que destacaron por las caídas en la producción de esta industria está Nayarit, con una caída de 11.7 por ciento; seguida de Chiapas, con 9.9 por ciento; Baja California, con 9.6 por ciento; Michoacán, con 9 por ciento, y Guanajuato, con 4.8 por ciento. P.C. industria manufacturera, entidades federativas, INEGI Buscan atraer turismo europeo Por Notimex Berlin Alemania (06 marzo 2012).- A pesar de la crisis económica que se vive en varios países de Europa, existe también un buen apetito por México que el País aprovechará para atraer una mayor porción del mercado, aseguró el director regional para este continente del Consejo de Promoción Turística de México, Javier Aranda Pedrero. Entrevistado en el marco de la Feria Internacional de Turismo de Berlín (ITB), reconoció que si bien la crisis europea ha generado acomodos en los flujos de viajeros internacionales, en Europa hay un grupo de turistas que se sabe estable en materia económica y laboral, que iaja de forma frecuente y está dispuesto también a visitar México. México está bien posicionado en Europa respecto de otros competidores en diversos segmentos, dijo el funcionario, por la gran cantidad de oferta turística que lo caracteriza, como playas, SPA, turismo cultural, de aventura, en los que se puede competir con las ofertas en Europa. P.C. turismo Ven recesión moderada en eurozona Por AFP París Francia (06 marzo 2012).- La Eurozona se encuentra actualmente en una "recesión moderada, declaró este martes en París el comisario europeo de Asuntos Económicos, Olli Rehn. "La zona euro se encuentra actualmente en una recesión moderada", dijo el comisario que ya había previsto en enero una caída de la actividad en el primer semestre en la unión monetaria. "Tengo la convicción que las reformas llevadas a cabo, aunque sean difíciles para nuestros ciudadanos, constituyen una base sólida para un crecimiento sostenible", declaró. Por otra parte, el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de la zona fue de 1.4 por ciento en 2011, según una segunda estimación de la oficina de estadística Eurostat, que revisó a la baja su cálculo anterior de 1.5 por ciento. P.C. eurozona, crisis, recesión El Universal Crecen miniasalariados Romina Román Pineda | El Universal El nivel salarial de los trabajadores afiliados al IMSS que cotizan en las Afores registró un deterioro en el último año. De acuerdo con un Informe enviado al Congreso por la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), los trabajadores que perciben un salario mínimo pasaron de 4.4% a 10.4% del total. La dependencia gubernamental reveló que 72.5% de las cuentas reportan ingresos que van de uno a tres minisalarios. La Consar puntualizó que al cierre del año pasado, se reportaron 42 millones de cuentas y de éstas sólo 21 millones se consideran activas, es decir, tienen aportación patronal en los últimos 36 meses. El número de personas que ganan más de 10 salarios mínimos fueron menos de 5% durante 2011, en tanto que en 2010, la tasa llegó a poco más de 8%. P.C. salarios, miniasalariados, trabajadores, Consar Crecimiento económico con empleo informal Julio A. Millan Bojalil* | El Universal Uno de los grandes problemas que enfrenta nuestro país es el desempleo, ya que representa el principal detonador de la pobreza. Este binomio perverso se manifiesta más claramente en periodos de recesión, si la economía no crece la generación de nuevos empleos se ve comprometida, como sucedió en 2009 cuando el PIB cayó 6.1% y el desempleo (desocupación) pasó del 4.26% de la PEA al cierre de 2008 al 5.36% al final de 2009, según cálculos del INEGI. Si a lo anterior le agregamos que la población sigue en constante crecimiento, lo que incrementa la Población Económicamente Activa (PEA); se tiene que a la cantidad de personas que pierden su empleo hay que sumar a los individuos que, año con año, ingresan al mercado de trabajo y no encuentran ocupación. P.C. desempleo, pobreza, crecimiento económico, empleo informal, INEGI Integra Pemex nueva tecnología Luis Carriles | El Universal Por medio de la integración de consorcios de desarrollo tecnológico, Pemex Exploración y Producción pretende lograr la implementación de procesos de Recuperación Mejorada en sus yacimientos y de esa manera lograr incrementos potenciales del factor de recuperación de 3 a 8%, afirmó Pedro Silva López, subdirector de Gestión de Recursos Técnicos de Pemex. Destacó que con la integración de instituciones y compañías nacionales, así como compañías y tecnólogos extranjeros se harán los consorcios encargados de este desarrollo petrolero. La integración mencionada hace de estos proyectos un medio conveniente para fomentar el desarrollo tecnológico y la actividad industrial en México. P.C. PEMEX, tecnología El Economista Acciones de Europa caen a mínimo de un mes Reuters Francfort- Las acciones europeas cayeron a un mínimo de un mes este martes por un aumento del temor de los inversores por las perspectivas de crecimiento y un canje de deuda en Grecia, que provocó un muy esperado ajuste tras tres meses de alzas. Los inversionistas tomaron ganancias por el temor a que Grecia no sea capaz de conseguir el apoyo de los acreedores privados para un programa de reestructuración de deuda, en momentos en que preocupa el panorama de crecimiento de China, Europa y Brasil. P.C. Europa, Grecia, sistema financiero, bolsas europeas Euro se deprecia por temores en economía mundial Reuters Londres- El euro cayó a un mínimo de dos semanas contra el dólar y las divisas de alto rendimiento como el dólar australiano retrocedían este martes, por temores sobre la crisis de deuda de la

zona euro y el rumbo de la economía global, que llevaban a los inversores a monedas más seguras como el yen y el billete verde. Las preocupaciones respecto a que Grecia sea incapaz de completar su plan de reestructuración de deuda con los acreedores privados antes de la fecha límite del jueves golpeaban al euro. Esto además pesaba sobre los activos de más riesgo, por lo que las monedas de Australia y Nueva Zelanda prolongaban sus pérdidas del lunes, cuando China anunció su menor meta de crecimiento anual en ocho años. P.C. tipo de cambio, euro, economía mundial Reservas retoman senda de ganancias Redacción / El Economista El Banco de México (Banxico), dio a conocer su estado de cuenta semanal en el que informó un aumento en las reservas internacionales por 880 millones de dólares. En la semana del 27 de febrero al 2 de marzo, el saldo total de las arcas de la nación fue de 148,848 millones de dólares. La base monetaria a su vez aumentó 5,321 millones de pesos, alcanzando un saldo de 717,156 millones de pesos. Banxico dijo que el saldo de las reservas se debe en parte a una expansión debido al retiro de recursos de la cuenta de la Tesorería de la Federación y otras operaciones por 10,043 millones de pesos. P.C. Banco de México, reservas internacionales Merkel confía en ayuda de Brasil para el FMI y zona euro AFPLa jefa del gobierno alemán, Angela Merkel, aseguró este martes que la presidenta brasileña, Dilma Rousseff, le garantizó que Brasil contribuirá a fortalecer los fondos del FMI para ayudar a la zona euro pese a haber criticado cáusticamente la política monetaria europea y estadounidense. "Desde la cumbre del G20 de Cannes (noviembre 2011) hemos dicho que estamos de acuerdo en participar en el aumento de los medios del Fondo Monetario Internacional", dijo Rousseff en una comparecencia ante la prensa, tras una visita conjunta al salón tecnológico de Hanóver (noroeste de Alemania), en el que Brasil es este año el invitado de honor. P.C. Brasil, FMI, economía mundial PIB de UE cae 0.3% en último trimestre del 2011 Notimex La economía de la zona del euro como de la Unión Europea (UE) cayeron el 0.3% en el último trimestre de 2011, confirmó hoy la oficina estadística de la Unión Europea, Eurostat. En el conjunto del pasado año los 17 socios del euro experimentaron un aumento del 1.4% en el Producto Interior Bruto (PIB), una décima menos de lo que había previsto Eurostat y por debajo del 1.9% registrado en 2010. Por su parte, la Unión Europea tuvo un crecimiento anual del 1.5%, también una décima inferior al estimado anteriormente y menor que el 2.0% observado un año antes. P.C. Unión Europea, PIB ENE apuesta por hacer más eficiente al sector: Sener Notimex La Estrategia Nacional de Energía (ENE) 2012-2026, enviada por el Ejecutivo al Congreso para su aprobación, prevé cinco modificaciones principales sobre las que se buscará trabajar para hacer más eficiente el desarrollo del sector en los próximos años. El titular de la Secretaría de Energía (Sener), Jordy Herrera, destacó que los cambios se basarán en tres objetivos principales: sustentabilidad ambiental, seguridad energética, eficiencia económica y productiva. P.C. sector energético, Estrategia Nacional de Energía, Secretaría de Energía Infraestructura mundial requerirá US\$53 billones: OCDE Notimex La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) señaló que los gobiernos deben actuar hoy para asegurar que la infraestructura necesaria para 2020-2030 se planificará, desarrollará y estará en funcionamiento a tiempo. En el nuevo informe "Necesidades de infraestructura de transporte estratégico para 2030", menciona que: tráfico aéreo de pasajeros podría duplicarse, transporte de carga aérea se triplicaría, puertos de entrega de contenedores marítimos a nivel mundial podrían cuadruplicarse para ese año. Sin embargo, el organismo internacional detalla que la mayor parte de la puerta de entrada y el corredor de infraestructura actual no podrían manejar incluso un aumento de 50% en la demanda. P.C. OCDE, infraestructura, transporte La Jornada Cae 0.3 por ciento PIB de UE y zona euro a finales de 2011 Notimex Bruselas. La economía de la zona del euro como de la Unión Europea (UE) cayeron 0.3 por ciento en el último trimestre de 2011, confirmó hoy la oficina estadística de la Unión Europea, Eurostat. El año pasado los 17 socios del euro experimentaron un aumento del 1.4 por ciento en el Producto Interno Bruto (PIB), una décima menos de lo que había previsto Eurostat y por debajo de 1.9 por ciento de 2010. Por su parte, la Unión Europea tuvo un crecimiento anual de 1.5 por ciento, también una décima inferior al estimado anteriormente y menor que 2.0 por ciento observado un año antes. P.C. Unión Europea, zona euro, PIB Exige gobierno español a comunidades autónomas acatar meta de déficit Notimex Madrid. El gobierno será exigente con las 17 comunidades autónomas que integran España a fin de que cumplan su compromiso de abatir el déficit público sin flexibilidad, dijo hoy el secretario de Estado de Administraciones Públicas, Antonio Beteta. Existe el acuerdo para que ese déficit se limite al 1.5 por ciento del presupuesto de cada autonomía, dijo luego de su participación en el Encuentro Financiero Internacional "Economía, innovación y futuro", que organizan Bankia y el diario El País. P.C. España, déficit público Alarmante que sigamos vendiendo recursos naturales y no conocimiento: AMCAgencia ID México, DF. Al comparar los recursos empleados ante los desastres naturales u otros imprevistos con lo destinado a la ciencia, la tecnología y la innovación, el titular de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), doctor Arturo Menchaca Rocha, sostuvo que el panorama en la generación y uso del conocimiento en el país también da la impresión de un desastre. "Es un desastre toda vez que se invierte poco y gana poco: tenemos las tasas más bajas en la tecnología que compramos en comparación a la que exportamos. Es alarmante que sigamos vendiendo recursos naturales y no conocimiento", dijo el también científico de la UNAM. P.C. educación, ciencia, tecnología, AMC El País Grecia y la debilidad económica hunden la Bolsa a su mínimo anual sabel Lafont Madrid 6 MAR 2012 - 09:42 CET 31 La pesada sombra de Grecia sigue ensombreciendo el panorama en los mercados de renta variable y fija, que contienen la respiración antes de que el jueves se cierre el canje de la deuda en manos de acreedores privados. Junto a ello, la realidad macroeconómica de la Eurozona, que se encamina hacia su segunda recesión en menos de tres años, ha sido suficiente para provocar el mayor descenso diario del Ibex 35 desde noviembre y para impulsar la prima de riesgo de la deuda española hasta 336 puntos básicos. P.C. Grecia, sistema financiero, bolsas europeas, crisis Rajoy advierte: si no hay reformas, Europa saldrá de la crisis y España no Carlos E. Cué Madrid 6 MAR 2012 - 14:57 CET 297 El presidente del Gobierno cree que España está en una situación tan delicada que corre el riesgo de quedarse muy atrás respecto a sus socios europeos. Tanto, que si no se hacen las reformas adecuadas Europa podría salir de la crisis y España quedarse en ella. Lo ha dicho muy claro en el discurso con el que se cierra el Encuentro Financiero Internacional Bankia / EL PAÍS: "La preocupación de los inversores ha llevado al Banco Central Europeo a adoptar medidas que han desempeñado un papel crucial a la hora de mitigar el

riesgo. Pero debemos tener muy presente que ni Europa ni nadie va a hacer el trabajo por nosotros. Porque Europa puede salir de la crisis y nosotros seguir en ella si no hacemos lo que tenemos que hacer”;. P.C. España, crisis, reformas La banca necesita integrar la tecnología en su trato al clienteRamón Muñoz Madrid 6 MAR 2012 - 13:26 CET4 La banca española ha integrado a la tecnología en sus procesos pero aún no en su experiencia con el cliente. Esta es una de las ideas centrales que se han puesto encima de la mesa de debate Nuevas tecnologías en el mundo financiero, dentro del Encuentro Financiero Internacional organizado por Bankia y EL PAÍS. P.C. sistema financiero, sector bancario, tecnología Brasil frena bruscamente su crecimiento con un avance del 2,7% en 2011Agencias Sao Paulo 6 MAR 2012 - 16:53 CET La economía de Brasil experimentó en 2011 una expansión anual del 2,7%, una cifra que supone una brusca desaceleración respecto al 7,5% registrado el año anterior, según los datos publicados por el Instituto Brasileño de Geografía y Estadística (IBGE). En el cuarto trimestre del ejercicio, la economía brasileña experimentó un crecimiento de tres décimas respecto a los tres meses anteriores, mientras que el dato interanual reflejó una expansión del 1,4%. P.C. Brasil, crecimiento económico